

## REUNION DPGD 13 DECEMBRE 2021

Que penser de cette intersyndicale de ce 13 décembre 2021 ? Il nous a été présenté le plan stratégique déchets 2026. Le 15 septembre dernier, nous restions sur notre faim, pas pour autant aujourd'hui que nous sommes rassasiés sur le sujet.

Si le discours reste à deux vitesses, nous prenons acte encore une fois que les objectifs de services prévalent aux alertes que notre syndicat s'efforce à faire depuis des mois. Nous insistons sur le fait que pour faire aboutir un projet d'une telle ampleur, il faut l'adhésion de toutes et tous. Ce n'est vraiment pas le cas aujourd'hui !

Même le vice-Président Patrick Labesse semblait manquer d'éléments pour saisir toute la portée de ce qui se trame, car il ne s'agit pas simplement du projet en lui-même, mais bien de tout ce qui gravite autour.

En plus du « plan » stratégique déchets 2026, nous avons abordé d'autres points :

Sud-Ouest du 11 décembre, un article intéressant concernant la Taxe d'Enlèvement des Ordures Ménagères où les 85% d'habitants collectés en 2+1 verront leurs factures baisser en 2022. En revanche, ceux qui bénéficient de la collecte en 1+1 ainsi que l'hypercentre, la facture augmentera en 2024 !

**Or, un projet de passage en 1+1 pour les communes de la métropole est en route, ce qui laisserait penser que lorsque tout le monde sera en collecte 1+1, les factures s'alourdiront !**

Nous connaissons tous les conséquences d'un seul passage d'OM par semaine :

**Troubles musculosquelettiques importants, poubelles lourdes puisque capacité plus grandes, impacts sur la santé de l'agent.** Bien évidemment que des secteurs seront créés (on ose au moins le croire) mais le plan de charge des secteurs déjà en 1+1 démontre que c'est un recul sur les conditions de travail que de l'étendre aux autres communes. **D'ailleurs, la commune de Bruges risque d'être la locomotive de ce projet.**



Nos tracts

**SYNDICAT CGT DE BORDEAUX MÉTROPOLE**

Tél : 05.56.99.86.49 / 06.30.77.79.12

Maison des Syndicats Esplanade du 8 Mai 1945 33045 BORDEAUX CEDEX

Courriel : [cgt.cub@bordeaux-metropole.fr](mailto:cgt.cub@bordeaux-metropole.fr)

Site web : <http://perso.modulonet.fr/cgtcub33>



Quant aux professionnels, ceux qui ne font pas appel au service de collecte seront exonérés de la TEOM en 2023.

**Nous avons compris aussi que des dispositions seront prises en matière de temps de travail et pourquoi pas réviser le fini-parti.** Si nous devons tous être responsables face aux conditions de travail qui engendrent, lorsqu'elles sont mauvaises, des troubles et des accidents de travail, il conviendra tout de même d'être très prudents sur le sujet et de garder en vision que nous parlons de la pénibilité du métier d'éboueur.

**Sur ce sujet, les collègues de la collecte à Toulouse sont en grève puisque la métropole a décidé de mettre fin au système du fini-parti pour se mettre en conformité avec la loi de transformation de la Fonction Publique qui impose aux agents territoriaux de travailler 1607 heures. A méditer !**

Depuis le mois de mai, nous prévenons sans être véritablement entendus. Même notre courrier à Monsieur le Président du 9 novembre où nous reprenons tous les thèmes et demandons à être reçus, tels que le plan déchets 2026 et l'enquête Dynaction, les pratiques douteuses employées, les risques psycho-sociaux, l'absentéisme, la formation, les services supports...n'a amené aucune réponse.

Bref, les sujets de dysfonctionnements, de mal-être, etc...sont relégués au second plan mais en plus, se greffent de futures dispositions de réorganisations qui vont, à coup-sûr, mettre à mal le service public.

Le 19 janvier 2022, une autre réunion DPGD aura lieu, mais d'ici là, le mécontentement risquera de se faire entendre de plus en plus au regard de tout ce qui se prépare. Nous doutons de la sincérité de certains qui ont renouvelé leur confiance, car l'aboutissement de solutions coconstruites ne se fait pas au détriment d'une véritable organisation.

**Nous insistons, la CGT n'est dans les poches de personne et il temps que chacune et chacun prenne conscience de ce qui se passe. Le début 2022 risque d'être mouvementé, sachant que le plan déchet est prévu au CT de MARS 2022, tenez-vous-prêts !**

La CGT reste mobilisée pour garantir les intérêts du service public et des agents.

**On lâche rien !**